



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

LUNES, 21 de noviembre 2022

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

CNE dispone impresión de papeletas electorales. La Hora

El Instituto Geográfico Militar (IGM) inicia este lunes, 21 de noviembre de 2022, la impresión de las papeletas electorales que, el Consejo Nacional Electoral (CNE) entregará a 13'450.047 ecuatorianos habilitados para sufragar en los comicios del 5 de febrero de 2023, donde también se elegirán a los nuevos vocales del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (Cpccs). [Ver más](#)



@DefensaEc

La seguridad es un compromiso y un derecho de todos los ecuatorianos. [Ver más](#)



@DefensaEc

TODOS LLEVAMOS LA TRICOLORRRRR

Los ecuatorianos siempre junto a nuestra #SelecciónTricolor y con la ilusión de todo el pueblo ecuatoriano. [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

El nuevo acuerdo en seguridad con los Estados Unidos. Expreso

Para fortalecer el control del mercado negro de armamento, la Embajada de Estados Unidos en Ecuador anunció la semana pasada su apoyo al país. "EE. UU. Y Ecuador acordaron compartir información crítica sobre armas ilegales a través de la base de datos eTrace. Este importante paso brinda a Ecuador nuevas herramientas para combatir el crimen organizado y reforzar la seguridad ciudadana", dijo Mike Fitzpatrick, embajador estadounidense. Justamente la semana pasada se conoció que el contrabandista Jorge Chica-Giler fue condenado a 22 años de prisión en Miami (EE. UU.), después de que reconoció haber enviado 35 armas de fuego, incluidos varios rifles de asalto, al Ecuador. [Ver más](#)



Así opera el tráfico de armas a Ecuador desde Colombia y Perú. Expreso

Veintiún barras del poderoso explosivo C4, 20 cápsulas fulminantes y 20 cordones detonantes que serían usados, según Inteligencia, para atentados terroristas en Guayas, fueron hallados esta semana circulando por Durán. Tras intensas labores de investigación, la Policía identificó a dos hombres que estaban moviendo el material bélico en dos automóviles, uno de ellos un Kia Río, y ejecutaron un operativo para detenerlos. Los sospechosos fueron interceptados, la madrugada del pasado martes 15 de noviembre, en el puente de la Unidad Nacional. [Ver más](#)



Relación Ecuador-Estados Unidos está en su mejor momento. La Hora

El Ejército implementará una unidad mecanizada en Manabí con vehículos blindados para patrullar sitios de difícil acceso. El Gobierno de Ecuador avanza en su objetivo de priorizar la relación bilateral con Estados Unidos (EE.UU.). Solo dos meses después de que el presidente Guillermo Lasso asumió el mandato (mayo de 2021), el régimen empezó a dar señales de la necesidad de un mayor acercamiento con ese país. La decisión se produjo en medio de una coyuntura nacional e internacional: la violencia generada por bandas delincuenciales asociadas al narcotráfico. A eso se sumó el tsunami de Gobiernos de izquierda que arrasan la región; con los triunfos de Lula Da Silva (Brasil); Gustavo Petro (Colombia); Alberto Fernández (Argentina); Gabriel Boric, (Chile); y Pedro Castillo (Perú). [Ver más](#)



Un taxista fue rescatado de un secuestro en Esmeraldas. Expreso

Un taxista estuvo secuestrado aproximadamente 12 horas en Esmeraldas y posteriormente fue liberado por sus captores. Según la víctima, quien no quiso identificarse, a eso de las 11:20 del pasado sábado 19 de noviembre una mujer con dos niños le pidió que la lleve a la calle 20 de noviembre. La mujer y los menores se bajaron, pero cuando estaba dando retro para retirarse del lugar, cuatro sujetos (dos en moto y dos a pie) lo interceptaron, lo sacaron del vehículo a la fuerza y lo metieron en la cajuela con la cabeza cubierta con una capucha, para que no se dé cuenta a dónde lo estaban llevando. [Ver más](#), Nota Referente: [@FFAAECUADOR](#)



Familiares de migrantes ecuatorianos que habrían fallecido en Chiapas están amenazados, revela Cancillería. El Universo

La ONG 1800migrante.com dio a conocer del naufragio de una lancha que transportaba entre 25 y 30 ecuatorianos en el océano Pacífico, a la altura de Puerto Aristas, en el estado de Chiapas (México), la madrugada del pasado 18 de noviembre. Los ciudadanos tenían planeado viajar de manera irregular a los Estados Unidos. Una menor de edad falleció y habían al menos ocho desaparecidos, indicó la organización. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

LUNES, 21 de noviembre 2022

<p>60 barrios de Latacunga integran comités de seguridad ante inseguridad por cárcel. El Comercio En Latacunga, desde el 2021 la Dirección de Seguridad Ciudadana y Gestión de Riesgos del Municipio logró organizar a 60 barrios a través de los comités de seguridad. Estos funcionan en las zonas urbanas y rurales de la capital de Cotopaxi. Sus integrantes fueron capacitados durante una semana en seguridad vial, abigeato, primeros auxilios y más. Ver más</p>	
<p>SNAI confirma incidentes en el Centro de Adolescentes Infractores. Primicias Las autoridades del SNAI detectaron el sobrevuelo de un artefacto por el Centro de Adolescentes Infractores de Guayaquil "que contenía sustancias ilícitas". El Servicio Nacional de Atención a Privados de la Libertad (SNAI) informó que evitó un amotinamiento en el Centro de Adolescentes Infractores (CAI) de Guayaquil, la noche del 19 de noviembre de 2022. Ver más</p>	
<p>Esmeraldas, cuna de futbolistas, vive la alegría mundialista con precaución ante inseguridad que azota a la provincia. El Universo Esmeraldas, provincia de la que son oriundos trece de los futbolistas que integran la selección ecuatoriana de fútbol, vive un ambiente especial en el marco del partido inaugural que disputarán Ecuador y Qatar en la cita mundialista que arranca este domingo 20 de noviembre. El partido de la Tri ante el anfitrión del Mundial será a las 11:00 (hora local) en el estadio Al Bayt de la ciudad de Jor. Así el combinado nacional cumple con su cuarta participación en una cita mundialista. Ver más</p>	
<p>Dispararon 18 tiros contra una casa en la cabecera cantonal de Samborondón; una rencilla entre dos familias sería la causa. El Universo Una supuesta rencilla entre dos familias de la cabecera cantonal de Samborondón habría causado que la noche del viernes se registrara un ataque a bala contra una vivienda. Así lo confirmó el coronel Fabary Montalvo, subcomandante de la Zona 8 (Guayaquil, Durán y Samborondón), quien indicó que a las 23:30 sujetos aún no identificados dispararon al menos 18 veces contra la planta alta de una casa de dos pisos. Ver más</p>	
<p>Registro, control de puertas y traslado de internos, las tres funciones que cumplirán más de 1.370 agentes que se incorporarán a centros carcelarios a fines de noviembre. El Universo Un sentimiento de angustia invade a Alisson Moreta cuando escucha que hay un amotinamiento en centros penitenciarios del Ecuador. Sin embargo, la joven no se arrepiente de haber escogido ser agente de seguridad penitenciaria. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador #NOTICIAENDESARROLLO La @armada_ecuatoriana con apoyo de @PoliciaEcuador y Agencias Internacionales realizó la aprehensión de dos ecuatorianos que transportaban 34 bultos de sustancia sujeta a fiscalización en una embarcación que zarpó de las costas de #Manabi. Ver más</p>	

COYUNTURA

<p>Presidente Lasso en San Lorenzo. La Hora Es un hito para San Lorenzo la visita de un Presidente Lasso ya que en 44 años de cantonización nunca ha sucedido, el Banco de Desarrollo Económico(BDE) firmó un acta de compromiso de financiamiento para la construcción del nuevo sistema de abastecimiento de agua potable en San Lorenzo por cerca de 18 millones y 2.7 millones fueron entregados el mismo jueves según palabras del Presidente serán usados en varios proyectos con la finalidad de mejorar la calidad de vida en la ciudadanía con proyectos como, mantenimiento de vías, construcción del Polideportivo Kennedy y alcantarillado Sanitario. Ver más</p>	
<p>El Gobierno de Lasso asegura que lo apuesta todo a una nueva ley de inversiones, pero se hace autogol cometiéndolo los mismos errores del pasado. La Hora El proyecto es una copia de la anterior iniciativa que fue rechazada por la Asamblea en marzo de 2022. Julio José Prado, ministro de Producción, comercio exterior, inversiones y pesca, explicó, durante un reciente conversatorio con medios, que una mayor inversión privada, tanto nacional como extranjera, está directamente relacionada con que se concreten cambios legales que impulsen las zonas francas en el país. Ver más</p>	
<p>La Izquierda Democrática busca consolidar su retorno en 2023. Primicias Estas seccionales serán las segundas desde que la Izquierda Democrática revivió. En este tiempo, el partido ha tenido altas y bajas, y ahora enfrenta una pugna interna. La Izquierda Democrática (ID) enfrentará en las seccionales de 2023 el reto de mantenerse vigente. Mientras atraviesa por una pugna interna, el partido deberá buscar la manera de capitalizar los buenos resultados que obtuvo en las presidenciales y legislativas de 2021, donde logró posicionarse como la cuarta fuerza política nacional. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

LUNES, 21 de noviembre 2022

<p>Consejo de Comunicación se 'fortalece' con nuevas funciones, aunque su composición seguirá siendo 'estatal'. EL Universo Capacitar a los medios de comunicación en temas referentes al manejo de la información, emitir un informe anual respecto a la libertad de expresión en Ecuador, construir políticas públicas, revisar los resultados de veedurías ciudadanas a medios públicos, monitorear las políticas públicas adoptadas por el Estado en favor de los medios comunitarios y crear el mecanismo de prevención y protección del trabajo periodístico están entre las nuevas funciones que el Consejo de Desarrollo y Promoción de la Información y Comunicación tiene tras la entrada en vigencia de la Ley reformativa a la Ley de Comunicación (LOC). Ver más</p>	
<p>Informe de Proforma Presupuestaria, aprobado por unanimidad. La Hora La Comisión de Régimen Económico de la Asamblea Nacional aprobó, por unanimidad, el informe de la Proforma del Presupuesto General del Estado para el período fiscal 2023 y la Programación Presupuestaria Cuatrienal. La mesa legislativa sugiere que en el presupuesto codificado de 2023 se realicen los ajustes que correspondan al precio del barril de petróleo para que no exista afectación a los Gobiernos Autónomos Descentralizados (GAD) y otras entidades con preasignación. Ver más</p>	
<p>El padrón electoral tendrá una variante para los comicios del 5 de febrero de 2023. El Universo El padrón electoral, que es la nómina en donde constan los nombres de los votantes, que se usará en los comicios del 5 de febrero de 2023 tendrá una variante con relación al anterior: un círculo estará a la derecha y el secretario de la Junta Receptora del Voto (JRV) deberá rellenarlo con un marcador especial, que será parte del kit electoral. Esta es la novedad del proceso de escrutinios que ya están informando los capacitadores del Consejo Nacional Electoral (CNE) a quienes fueron elegidos como miembros de dichas juntas. Este Diario participó en una de las charlas brindadas en la Universidad Casa Grande, que duran aproximadamente una hora y media. Ver más</p>	
<p>Trafigura, el gran ganador de los contratos petroleros en Ecuador. Primicias De 25 contratos de petróleo y combustibles firmados por Petroecuador, la empresa holandesa Trafigura se ha adjudicado 11. Todos en concurso abierto. La compañía holandesa Trafigura es la empresa que más petróleo ha comprado y que más combustibles venderá a Ecuador en lo que va de 2022. De 25 contratos de petróleo y combustibles adjudicados por la petrolera estatal Petroecuador, la multinacional extranjera ha ganado 11. Ver más</p>	
<p>Semana crucial para acuerdo comercial entre Ecuador y México. Expreso El gobierno ecuatoriano ha mencionado que espera sellar el tratado de libre comercio con el país norteamericano y resolver los inconvenientes con productos estrella: banano y camarón. Los empresarios mexicanos y el mismo mandatario, Andrés Manuel López-Obrador, han señalado las preocupaciones que generan el ingreso de esos productos al país. La meta del Gobierno ecuatoriano es suscribir el acuerdo comercial previo a la Cumbre de la Alianza del Pacífico, bloque comercial del cual espera ser parte Ecuador. Ver más</p>	
<p>Consejeros del Cpccs descartan interrumpir concursos. El Comercio El Consejo de Participación Ciudadana (Cpccs) no anulará los concursos que se vienen ejecutando para la designación del nuevo Contralor General del Estado y otras autoridades, tras la censura y destitución de cuatro consejeros que se dio el pasado viernes 18 de noviembre. Así coincidieron los consejeros Sofía Almeida y Juan Xavier Dávalos, quienes están a la espera de que la Asamblea posea a los reemplazos de Hernán Ulloa, María Fernanda Rivadeneira, Ibeth Estupiñán y Francisco Bravo, quienes fueron censurados y destituidos por el juicio político impulsado por el correísmo y el PSC. Ver más</p>	
<p>Más de 400 mil contenedores se han movilizado en el Puerto de Guayaquil. Expreso En los últimos 300 días atracaron en los muelles del Terminal Puerto de Guayaquil (TPG) un total de 225 embarcaciones de diferente calado, en su mayoría naves de grandes dimensiones (Panamax, Post Panamax o Neopanamax, entre otras), que permiten transportar entre 8 mil y 14 mil contenedores. De enero a octubre de 2022, desde el TPG se movilizaron 410.867 contenedores (de 20 y 40 pies). Los productos que en su mayoría se exportaron fueron camarón, banano, minerales y maderas. En cambio, los bienes o artículos importados fueron químicos (fertilizantes), papel, cartón, electrodomésticos y otros (artículos de bazar). Ver más</p>	
<p>Ante caso de sarampión en Ibarra, activan protocolos de vigilancia. Ecuavisa El Ministerio de Salud Pública (MSP) realiza barridos de vacunación contra el sarampión a niños y niñas entre los seis meses y 11 años, en Ibarra (Imbabura), tras la identificación de un caso de sarampión en esa localidad. El viernes 18 de noviembre de 2022 fue identificado un paciente de ocho meses con sarampión. Mismo que se encuentra en aislamiento domiciliario y no presenta complicaciones. Se realizó el cerco epidemiológico a más de 150 contactos donde se identificaron dos casos sospechosos que después de los análisis fueron negativos. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

LUNES, 21 de noviembre 2022

<p>Reemplazos del Consejo de Participación Ciudadana hablan de retos. El Comercio</p> <p>La llegada de los reemplazos de Hernán Ulloa, María Fernanda Rivadeneira, Ibeth Estupiñán y Francisco Bravo será clave para la definición de una nueva mayoría en el Consejo de Participación Ciudadana (Cpccs). De acuerdo con los resultados de los comicios del 2019, a quienes les corresponderá asumir como reemplazos son a Carlos Figueroa, Mónica Moreira, Karina Ponce y a Jaime Chugchilán. Este último figuró como el tercero de cuatro candidatos en representación de pueblos, nacionalidades y ecuatorianos en el exterior (ver perfiles). Ver más</p>	
<p>El Mundial impulsa las ventas de tres sectores económicos. Primicias</p> <p>Los sectores de comercio, turismo y servicios de alimentación son los ganadores del Mundial de Fútbol de Qatar. El Mundial de Qatar, que empieza el 20 de noviembre de 2022, ha impulsado las ventas en Ecuador, un fenómeno que lo evidencian, sobre todo, el comercio, los servicios de alimentación y el turismo. Así lo afirma Juan Carlos Díaz, director de la Cámara de Comercio de Guayaquil (CCG), quien dice que durante el mundial de Rusia, realizado en junio y julio de 2018, las ventas de esa ciudad crecieron 4%. Ver más</p>	
<p>Una explosión en la Terminal Terrestre de Babahoyo generó pánico. Expreso</p> <p>Tres personas fueron trasladadas al hospital Martín Icaza de Babahoyo, provincia de Los Ríos, tras la explosión que se registró alrededor de las 13:30 de este domingo 20 de noviembre de 2022, en el área de comedores de la Terminal Terrestre. El desastre se produjo casi media hora después del encuentro entre Ecuador vs Qatar y varias personas, contentas con el triunfo de la Tricolor, acudieron a almorzar a los restaurantes. Ver más</p>	
<p>Sofía Almeida alista demanda penal contra Hernán Ulloa. El Comercio</p> <p>Sofía Almeida, integrante del Consejo de Participación Ciudadana (Cpccs) anunció que presentará una denuncia penal en contra de Hernán Ulloa y María Fernanda Rivadeneira, después de que fueron destituidos del organismo por la Asamblea. "Estoy preparando una denuncia penal en contra de ellos por esta serie de difamaciones que se han presentado no solo en la Asamblea Nacional, sino que durante meses se han dicho para poder justificar la toma del Consejo de Participación Ciudadana. Ver más</p>	
<p>Cancillería espera información oficial de México sobre ecuatorianos en naufragio. Expreso</p> <p>El Ministerio de Relaciones Exteriores y Movilidad Humana informó que, tras conocer los primeros datos del accidente en Chiapas, las representaciones de Ecuador en México están coordinando con las autoridades la obtención de la identificación de las víctimas y el estado de los migrantes ecuatorianos sobrevivientes en un naufragio del pasado viernes 18 de noviembre. La entidad señaló también que "en cuanto exista información oficial" se dará a conocer los detalles de cuántos desaparecidos, cuántos fallecidos hay y qué pasará con los migrantes ecuatorianos que pudieron sobrevivir y ser rescatados del accidente. Ver más</p>	
<p>Los volcanes Sangay y Cotopaxi registran emisiones continuas de vapor y gases. El Comercio</p> <p>Los volcanes Sangay y Cotopaxi muestran una actividad relativamente baja y la emisión de vapor y gases entre los 600 a 1 170 metros de altura sobre el cráter este domingo 20 de noviembre del 2022. Según los informes difundidos por el Instituto Geofísico (IG), que monitorean a los colosos, reportaron que la tarde del sábado 19 de noviembre, en el volcán Sangay, se observó entre las nubes una emisión de vapor y ceniza. No se registró la caída de ese material en poblaciones aledañas. Ver más</p>	
<p>En Colombia capturan a líder de banda traficante de migrantes que funcionaba en frontera con Ecuador. El Universo</p> <p>La Fiscalía de Colombia dio a conocer la captura de dos implicados en el tráfico de migrantes en la región. De acuerdo con un comunicado de la entidad, ellos pertenecerían a la estructura conocida como Andes que en los últimos años trasladó migrantes desde la frontera con Ecuador hasta Urabá. Entre las nacionalidades estaban ciudadanos de Haití, Cuba, China, Somalia, Nigeria, Angola, Pakistán, India y Bangladesh. Ver más</p>	
<p>Enfrentamientos entre disidencias de las FARC dejan 18 muertos en Colombia. El Comercio</p> <p>Al menos 18 guerrilleros murieron en el departamento colombiano del Putumayo en un enfrentamiento entre dos grupos de disidencias de las FARC, informó este domingo 20 de noviembre de 2022 la Defensoría del Pueblo. La entidad indicó que el choque ocurrió el sábado en las veredas Las Delicias y Los Pinos, del municipio de Puerto Guzmán, donde "18 hombres murieron por la confrontación entre el autodenominado Comandos de la Frontera y el Frente Primero Carolina Ramírez de las disidencias de las FARC". Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

LUNES, 21 de noviembre 2022

OPINIÓN

¡A quitarles la exclusiva!. Roberto López. Expreso

El más grave problema que tiene este país es que los fiscales hacen lo que les da la gana y no acusan a los delincuentes. Por eso los ladrones nos atracan y quedan en la impunidad. Hechos, no palabras: ni Galo Chiriboga, ni Carlos Baca, ni Paúl Pérez, ni Ruth Palacios, ni ahora Diana Salazar, presentaron la acción penal por los delitos que Carlos Pareja denunció -nuevamente- en su reciente comparecencia a la Asamblea y que han motivado el inicio de un proceso en la justicia norteamericana. [Ver más](#)



¿Para qué sirve una Constitución? Santiago Basabe. Primicias

Esencialmente, una Constitución sirve como hoja de ruta para la consecución de la sociedad política, económica y social que se pretende instaurar. La Constitución, vista como conjunto de normas básicas, da cuenta, desde otro punto de vista, del contrato firmado por la población a partir de criterios de bien propio y bien común. Ambos. Una Constitución sirve, por tanto, cuando convergen en su texto los intereses de cada persona y los que provienen de la comunidad a la que los asociados se adscriben. [Ver más](#)



Intervención humanitaria en la guerra contra las drogas. Martín Ignacio Díaz Velásquez Expreso

El 18 de junio de 1971 el presidente estadounidense Richard Nixon lanzó la 'guerra contra las drogas'. Pero en lugar de mejorar la salud pública y el bienestar en Estados Unidos con la represión del consumo de drogas, destruyó la vida de millones, en el país y en el extranjero, en especial en América Latina, África Central y el sudeste asiático. La cuestión ahora es cómo reparar el daño. Su enfoque sobre el consumo de drogas es fundamentalmente punitivo. [Ver más](#)



Los objetores a la democracia. Manuel Castro M. La Hora

No es exagerado afirmar que la democracia siempre ha sido débil, pues sus participantes pueblo y gobernantes no siempre coinciden; el primero generalmente no es atendido y los segundos se vuelven tiranos, no aciertan o no oyen al pueblo. Hay que admitir que en democracia dos supuestos males son necesarios: Gobierno y Códigos, autoridad y leyes; entidades que en el fondo repugnan a casi todos los seres humanos corrientes, pues quisieran los automovilistas solo semáforos en verde y los peatones solo en rojo. La Policía en el medio es el "chivo expiatorio" de nuestro escondido anarquismo o existencialismo. Borges asienta un ideal imposible: "Cuando cada hombre sea justo se puede prescindir de aquellos". [Ver más](#)



Políticos de cristal. Modesto Apolo. Expreso

Con la reciente sanción impuesta por el CAL al asambleísta Fernando Villavicencio, a consecuencia de haber expresado en sendos tuits contra la asambleísta correísta Patricia Muñoz que: "se parece a Betty la fea" y que quedó "como puerco", cabe traer a la frágil memoria de los ecuatorianos en general y de los seguidores del 'Mashi' en particular, quienes al parecer sufren del síndrome de memoria cortoplacista y en lo político se identifican con la generación de cristal, por su actitud de creer que solo ellos tienen derecho a denostar contra los demás, pero los demás no pueden ni deben referirse. [Ver más](#)



No existe Papá Noel. Arianna Tanca Macchiavello. El Comercio

En víspera electoral es normal la visita del fantasma de la indecisión. Nos frustramos al sentir la incapacidad de los políticos para velar por nuestros intereses porque percibimos las elecciones como una suerte de condena. Nos sentimos impotentes ante ello. Nos sentimos en una incertidumbre perpetua. Esta breve reflexión girará en torno a "des-romantizar la política" para tener en cuenta algunos criterios útiles para navegar ante lo incierto. [Ver más](#)



RADIO Y TELEVISIÓN

Resumen semanal del 14 al 20 de noviembre de 2022 SECOM 20-nov-2022

[Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

LUNES, 21 de noviembre 2022

Primera vuelta electoral podría coincidir con consulta popular. Ecuavisa 20-nov-2022	
Los cuatro consejeros de participación ciudadana fueron destituidos. Teleamazonas 20-nov-2022	
Comisión legislativa el informe de la proforma 2023. Teleamazonas 20-nov-2022	
Nueva ola migratoria de ecuatorianos que buscan salir hacia Estados Unidos y Europa. Teleamazonas 20-nov-2022	
Algarabía en Ecuador por histórico triunfo de 'La Tri' en Catar 2022 – Teleamazonas 20-nov-2022 Ver más	
Ocurrió explosión en terminal terrestre de Babahoyo, Los Ríos. Ecuavisa 20-nov-2022	
Estrategia comunicacional para candidatos al CPCCS. TC 20-nov-2022	
Piden suspensión de clases tras asesinato. TC 20-nov-2022	